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记者 孟杰 樊瑞琳

10月18日，济南市房地产业
协会发布济南市1-9月房地产市
场运行情况。前三季度，济南市房
地产市场整体运行呈现平稳回落
状 态 。全 市 新 建 商 品 房 网 签
14 . 88万套，其中住宅网签5 . 46
万套，均价13966 . 63元/㎡，同比
上涨3 . 5 6%，住宅去化周期为
14 . 2个月。据介绍，11月中旬，济
南市房地产业协会拟举办2022年
线下房展会，助力济南楼市销售。

据了解，为保持房地产市场
平稳健康运行，济南从进一步支
持刚性和改善性住房需求出发，
持续优化房地产政策措施，从优
化个人购房信贷政策、调整限售

条件、调整限购范围、优化非本市
户籍家庭购房条件等方面对政策
进行了适度调整，目前市场呈现
逐步回暖状态：一是土地供应方
面，前三季度，济南出让住宅用地
85宗，面积4574 . 04亩。二是商品
房销售方面，前三季度，全市商品
房批准预售面积 1 0 . 8 4万套、
822 . 56万㎡；其中住宅4 . 19万
套、面积546 . 32万㎡。全市新建
商品房网签14 . 88万套、1103 . 14
万㎡；其中住宅网签5 . 46万套、
729 . 61万㎡，均价13966 . 63元/
㎡，同比上涨3 . 56%，住宅去化周
期为14 . 2个月，处于合理区间。
全市二手房交易面积361 . 63万
㎡ ，其 中 二 手 住 宅 交 易 面 积
316 . 36万㎡。

据济南市房地产业协会执行
副会长李刚介绍，今年5月济南开
始启动新一轮政策调整，尤其是
在9月15日限购区域调整后，市场
活跃度明显增加，市场预期和信
心进一步提升。一是市场成交逐
步回暖。成交规模大幅增长，外地
购房人占比增加，进一步释放了
刚需和改善性需求。二是市场信
心进一步提振。从调研情况来看，
政策出台后，济南主城区在售项
目来访量、成交转化率明显增加。
市场信心提升，市场预期企稳。三
是区域分化明显。东南部非限购
范围内的核心项目成交量增幅明
显。从区域供求及去化情况来看，
历下、市中、高新、历城等核心区
去化周期处于9-15个月合理区

间之间。
济南市房地产业协会也在不

断采取助销措施。一是持续开展
线上房展活动。6月份以来，通过
线上线下相结合的形式，走进章
丘区房展会现场，走进雪山万科
城、金地博睿城等进行十余场线
上房展直播活动，全网关注量超
过300万次。目前持续每周开展线
上房展直播活动，邀请行业专家
对当前政策环境、市场动态、市场
数据等进行宣传、解读。对推动政
策落地，巩固调控成果，支持刚需
和改善型住房需求，稳定市场预
期，提振市场信心，起到很好的效
果。二是举办线下房展会。拟于11
月中旬，举办2022年线下房展会，
同时举办莱芜区、钢城区房展会。

展会期间将组织大型重点项目参
展，房企限时购房优惠措施发布，
优惠房源展示，通过置业送消费
券等形式，助力销售。三是开展

“房协团房”团购营销活动。通过
房地产业工会联合会组织开展

“房协团房”团购营销活动。由房
协搭建购销平台，设立“团房热
线”，推出了“房协团房”专项折
扣。引导开发企业向购房者让利，
活跃市场，满足刚需和改善购房
者合理的购房需求。

见习记者 杜春娜

“小女解云长”
和她的汉服体验馆

26岁的“小女解云长”（网名）
在济南经营汉服体验馆已经四年
了。自2016年以来，她便一直是汉
服的忠实爱好者。

“小时候，我就喜欢看古装
剧，觉得电视剧里面的衣服很好
看。”“小女解云长”称，“长大之
后，慢慢地接触到了正统的汉
服。”

“买汉服就是一种对美的执
念。”不仅是单纯觉得汉服好看，
她也购买了许多不同朝代的汉
服。“当初开店的四十多套汉服，
就是我之前买的。”现在，她对美
丽的汉服仍然没有抵抗力，每个
月都会定期购买。光买汉服，她已
经花费十多万元了。

不仅自己穿汉服，她还带动
父母穿。“我会和爸妈一起拍汉服
的全家福。”“小女解云长”说。同
时，她通过参加各种汉服活动，结
识了一群志同道合的朋友。

“我想让更多的人接触到汉
服，让对传统文化感兴趣的人有
接触的渠道。”秉持这样的想法，

“小女解云长”在大学刚毕业就开
办了济南的“浮生若梦汉服体验
馆”。“很多人从我这里体验汉服
后，就慢慢地喜欢上了汉服。他们
逐渐开始买汉服、做造型，学习汉
服知识，变得更加专业了。”她说。

“我这边的汉服是按照朝代
划分的，每个朝代的服装形制都
是很清楚的。每个人来挑选汉服
的时候，我都会向他们介绍不同
朝代服装的知识。”“小女解云长”
称，“虽然这是一个很入门的知
识，但是我希望他们都懂”。

“我很喜欢客人穿上汉服、化
完妆之后的变化。”“小女解云长”
表示，当不自信的客人通过穿汉
服，变得更漂亮了，并感谢她时，
她有一种很强的价值感与成就
感。“汉服既是我的爱好，也是我
的事业。对于我来说，这是一件很
幸运的事情。”

专门学了盘发
和摄影的“卿词”

大学时期读计算机专业的
“卿词”（网名）也凭借汉服开创了
自己的第二职业——— 汉服约拍。
化妆、盘发、摄影与修图……这些
繁琐的工作她一个人就能完成。

今年刚毕业的“卿词”，从2017年
读高中时就开始喜欢汉服。凭借
着对汉服的热爱，她专门学习了
盘发技巧、购买了单反相机，成为
了一个全能的摄影师和专业的造
型师。

“之前看到它的时候，就是
单纯觉得它很好看，之后就去
搜它是什么，慢慢地就这样‘入
坑’了”。“卿词”说，“一开始家

里人就知道我穿汉服，他们就
是单纯觉得这些衣服很奇怪，
担心我穿不上。”直到现在，她
也没有“出坑”，还时不时地买
汉服，“我租的房子马上要放不
下这些汉服了”。

喜欢汉服的“卿词”遭遇过太
多的不理解。“以前在路上，别人
以为我是唱戏的、表演的，还有人
问我穿的是不是少数民族服装。

之前我朋友的父母甚至都把她穿
的汉服给撕了，在大街上骂她。”

“卿词”说，“现在好一点了，有些
人包括老人也都知道这是汉服
了。我走在路上的时候，回头率特
别高，有些人会和我合照、向我要
衣服的购买链接。”

“上班或者和朋友出去玩的
时候会穿。”“卿词”称，现在济南
有一些汉服活动了，比如传统节

日时的汉服活动、汉服节和华服
日，她也不会缺席这些活动，基本
上都会去。

虽然“卿词”的主业与互联网
有关，但是约拍带来的收入也很
可观。“我在大学时就已经开始给
别人拍照。开始约拍一年以来，找
我约拍的顾客还是挺多的，档期
基本上都能排满”，“卿词”称，现
在找她约拍的基本是女大学生或
者是刚工作的女生。

“卿词”认为自己也不单纯是
在拍照，“像我这边的客人，很多
都是第一次尝试汉服，我在聊天
的时候向他们介绍汉服知识，这
也是在传播传统文化”，她说，客
人觉得汉服很漂亮，这也激发了
她们对汉服的求知欲。

“我们把汉服穿出去就已经
是一种推广，让更多的人看到汉
服”，“卿词”表示，“我始终对汉服
保持着热爱”。

泉城汉服圈的
形成和隐忧

像“小女解云长”“卿词”一样
热爱汉服的济南年轻人越来越
多。“我们之前都加了专门的QQ
群和微信群。”“小女解云长”说，

“我在的QQ群里现在大概还有九
百人，微信群也有500人了。”这些
汉服爱好者在群里除了日常打招
呼之外，他们还相互交流济南的
汉服活动。

记者采访了解到，在花朝节、
端午节、中秋节或者七夕，济南
市都有相应的汉服活动。在这
些活动上，来自济南市各个地
方的汉服爱好者们穿着汉服参
与插花、饮茶、焚香、投壶、猜灯
谜等活动。

“我基本上不会缺席这些活
动”，“卿词”称。“我通过参与这些
活动认识了不少朋友”，“小女解
云长”说，他们经常穿着漂亮的汉
服，搭配精致的妆容，一起出去逛
街、游玩。

随着汉服爱好者的人数越来
越多，汉服这种传统服饰也被越
来越多的人所熟悉，但汉服商业
化中的一些“变味”现象也让业内
人士产生了忧虑。

“汉服的形制其实需要史料
的支持，但是一些汉服是商家自
己臆想出来的。”“卿词”认为，
部分商家只要把一点汉服元素
加入到衣服中，就把衣服卖到
四五百。这实际上是滥用了汉
服元素，从而让一部分人对汉
服产生了误解。

济南市“如梦令汉服体验馆”
的工作人员邢女士认为，当下一
些商家过于追求汉服的商业化，
他们所设计的汉服越来越“花里
胡哨”，反而失去了服饰原本的文
化底蕴。她表示，当下很多人对汉
服的认知不到位，譬如他们认为
汉服单纯就是汉代的服装，这也
影响了汉服的推广。
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在济南，有这么一群年轻人，
他们因为偶然的原因喜欢上汉
服，又因为发自内心的喜欢想让
更多的人也喜欢。而且随着越来
越多的人喜欢上汉服，这一小众
群体正在逐步扩大。这是一群怎
样的人？他们又有什么不一样的
故事？

“小女解云长”的汉服照 受访者供图
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